Fernando Hinestrosa, el Maestro



Esa disposición en el entonces. acceso al espacio físico

refleia la filosofía de libertad de sus alumnos y profesores en el ejercicio del quehacer académico, y se inspira en los principios que orientaron a sus fundadoa primera impre- res a finales del siglo XIX.

sión que recibe El gobierno de la regenequien ingresa al ración de Rafael Núñez hacampus del Ex- bía expulsado de la Univerternado de Co- sidad Nacional a los profelombia es el hecho de sores liberales, y estos tuque no tenga puertas, ni vieron que crear una unimurallas ni controles. versidad que garantizara la De hecho, nadie le detie- libertad de pensamiento y ne para pedirle la identi- que, además, permitiera a ficación ni exigirle expli- sus alumnos vivir en sus cacar el motivo de su visi- sas, como condición del limedio de las condicio- nalidad, en contra de la tra- bido a mis compañeros nes de inseguridad que dición de estudiantes inter- Carlos Vicente de Roux y

Creada sin mecenazgos v funcionando sin apoyo estatal . la Universidad Externado tuvo que afrontar el cierre en periodos de guerra."

Mi primera noticia del Ex- riana como castigo por su hacer intelectual.

intervención en el moviprogresistas.

miento estudiantil que exi- funcionando sin apoyo esta- economistas egresados del gía participación en la di- tal ni de ninguna otra fuen- Externado lograran accerección de las institucio- te diferente al pago de ma- der a altos cargos de direcnes universitarias. Eran triculas por sus estudian- ción del Estado, con una vilos inicios de los años 70 y tes, el Externado tuvo que sión alternativa en medio el Gobierno conservador afrontar el cierre en perio- de la ortodoxia dominande Misael Pastrana había dos de guerra, la pérdida te. expulsado de las universi- de un grupo selecto de sus dades públicas a Salomón brillantes egresados inmo- do Hinestrosa se le pregun-Kalmanovitz, Manuel Tru- lados en el Palacio de Justi- taba por los valores centrajillo Rueda, Bernardo Garcia y se mantuvo fiel a su les que inspiran la filosofía cía y muchos otros profeso- ideario en medio de condi- del Externado solía enfatires, en razón de sus ideas ciones adversas. No extra- zar que el respeto de la digña, entonces, que magistra- nidad del otro, como fun-En mi caso personal, lle- dos egresados del Externa- damento de la libertad y la gué al Externado a finales do elaboraran sentencias tolerancia, era el patrimode los 70, despedido de que evitaron que el autori- nio a defender. ta, y ello es notable en bre desarrollo de su perso- ternado fue que había reci- otra universidad por mis tarismo desequilibrara el prácticas pedagógicas e balance entre las institucio- al país su legado democráideas heterodoxas, y a lo nes del Estado, que perionos, que prevalecía hasta Gustavo Gallón, expulsa- largo de este tiempo he dis- distas salidos de sus aulas dos de la Universidad Jave- frutado del respeto al que- mantuvieran espacios de vigilancia del poder en me-

Creada sin mecenazgos y dio del unanimismo y que

Cuando al rector Fernan-

Tras su partida, le queda

*Profesor de las U. Nacional y Externado beethovenhv@yahoo.com